النّواسخ – كان وأخواتها وإنّ وأخواتها
	1) الحروف المشبّهة بالأفعال أنّ وأخواتها
الحرف المشبّهة بالأفعال ستّة وهي: إنّ ، أنّ ، كأنّ ، لكنّ ، ليت و لعلّ.
هذه الحروف تدخل على الجملة الإسميّة المكوّنة من مبتدأ وخبر فتجعل المبتدأ اسمًا منصوبًا لها والخبر يبقى مرفوعًا 
مثال :الطّعامُ ساخنٌ
    مبتدأ مرفوع     خبر المبتدأ مرفوع 

إنّالطّعامَ           ساخنٌ
اسم إنّ منصوب   خبر إنّ مرفوع
انتبه أنّ علامات النّصب هي:
1) حركة الفتح للاسم المفرد. مثال: إنّ المشاهدَ مستمتعٌ
2) الياء والنون للاسم المثنى : كأنّ المشاهدَيْن  مستمتعان
3) الياء والنون لجمع المذكر السّالم .لعلّ المشاهدِين مستمتعون
4) حركة الكسر لجمع المؤنّث السّالم. إنّ المشاهدَاتِ مستمتعاتٌ
5) الألف للأسماء الخمسة وهي: أب ، أخ ، حم ، فو ، ذو
         إنّ أباك قادمٌ



	الأفعال النّاقصة : كان وأخواتها
من الأفعال النّاقصة كان ، صار، أصبح ، ظلّ ، مازال وليس.
هذه الأفعال النّاقصة تدخل على الجملة الإسميّة المكوّنة من مبتدأ وخبر فتجعل المبتدأ اسمًا مرفوعًا لها والخبر يصبح منصوبًا.
مثال :الطّعامُ ساخنٌ
    مبتدأ مرفوع     خبر المبتدأ مرفوع 

كانالطّعامُساخنًا
اسم كان مرفوع  خبر كان منصوب
انتبه أنّ علامات النّصب هي:
1) حركة الفتح للاسم المفرد. مثال: كان المشاهدُ مستمتعًا
6) الياء والنون للاسم المثنى :كان المشاهدانمستمتعَيْن
7) الياء والنون لجمع المذكر السّالم .ظلّ المشاهدِون مستمتعين
8) حركة الكسر لجمع المؤنّث السّالم. أصبحت المشاهدَاتُ مستمتعاتٍ
9) الألف للأسماء الخمسة وهي: أب ، أخ ، حم ، فو ، ذو
كنتَ أخًا وصديقًا لي



 تمرين
أدخل حرفا مشبّها بالفعل مرّة وفعلًا ناقصا مرّة أخرى على الجمل الإسميّة وأجرِ التّغيير المناسب
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	السعادةُ كنزٌ لا يفنى
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	العلمُ خيرٌ من المال.
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	نحن مشهورون بالكرم وحسن الأخلاق.
	
	


